



LIC. JOSE L. NAVARRO.

LIC. AGUSTIN CENTENO BARCENA. LIC. JESUS J. ROJAS.
LIC. JUAN LABANDERA.

CORRESPONSALES EN TODA LA REPUBLICA MEXICANA.

OFICINAS EN NUEVA YORK: 135 BROADWAY Y 51 CHAMBERS STREET.

MEXICO, D. F.

Junio 12 de 1919
RECIBIDA
10 JUL 1919

Sr. Gral. Alvaro Obregon.
NAVOJOA, Son.

Muy estimado Sr. Gral. y fino amigo:

CONTESTADA
No sé si ya le habrá escrito el Gral. Hill, respecto a los trabajos de propaganda que se han de hacer en Europa, - Estados Unidos, La Habana, Centro y Sur-América y de los cuales se me ha nombrado Comisionado Especial.

Aunque Benjamín me ha mostrado la correspondencia particular de Ud., los últimos telegramas con respecto al "Partido Liberal Constitucionalista" nos han desorientado un poco y le indiqué a él, la conveniencia de que Ud. conozca en principio por donde se encaminarán mis trabajos de propaganda, habiéndome manifestado que podía escribirle a Ud. una carta en ese sentido, acompañándole copia, como lo hago, de la primera carta que dirigire a más de quince mil hombres de negocios de Estados Unidos y países citados, cuyo Directorio se lleva en estas Oficinas.

Además de la carta irá anexo un folleto con el MANIFIESTO DE Ud. traducido al inglés y en español, de cuyo folleto le mandaré a Ud. algunos ejemplares en inglés para si desea repartirlos en Estados Unidos a algunos amigos particulares suyos.

Si alguna sugerencia tiene Ud. que hacerme a este respecto crea Ud. que la aceptaré con todo gusto, así como cualquiera indicación o modificación sobre la forma de propaganda.

Con mis mejores deseos para Ud. y en espera de su estimable respuesta, quedo con la consideración y afecto de siempre, su amigo afmo. atto. S.S.

Lic. Navarro.

2

México, mayo 23 de 1919.

Muy señor mío:-

Deseando conocer la opinión de los más prominentes hombres de negocios de los Estados Unidos, respecto a la elección de candidato para el próximo período presidencial en México, me permito exponer a continuación las razones que una gran parte del pueblo mexicano ha tenido en cuenta para adherirse a la candidatura del General D. Alvaro Obregón.

- 1.- En el período revolucionario el General Obregón se distinguió como el más esforzado de los jefes militares del país, derrotando y reduciendo a la impotencia al trastornador del orden, Francisco Villa.
- 2.- Durante el tiempo que estuvo al servicio militar se hizo notar por su ilimitado respeto a la propiedad particular, tanto de los nacionales como de los extranjeros, contrastando su conducta con la de otros jefes militares.
- 3.- Se ha sabido captar la confianza y la admiración del Gobierno y del ejército, por su valor, intachable conducta y estricto apego a la disciplina militar.
- 4.- Supo dar una prueba de su patriotismo y recto criterio retirándose del servicio activo en los momentos en que su prestigio militar y político habían llegado a su mayor altura.
- 5.- Por varios años se ha mantenido alejado de toda participación política, a pesar de cuantas insinuaciones de todo género se le han hecho.
- 6.- No obstante su carácter de jefe de alta graduación en el ejército, es de opinión de que México necesita ahora de un gobierno civil, fuerte, y no de uno militar.
- 7.- Siente el más profundo respeto por las propiedades de los extranjeros y los capitales que se invierten en México.
- 8.- Profesa los más sanos y progresistas principios de gobierno, siendo de opinión que debe estimularse la inversión de capitales extranjeros, el establecimiento de nuevas industrias y fomentarse el desarrollo de relaciones internacionales de sincera cordialidad con todos los países, y especialmente con nuestras repúblicas hermanas de América.

9.- Finalmente, ha dado pruebas inequívocas de su habilidad para los negocios, cualidad indispensable a un buen gobernante, organizando una notable empresa comercial, que dispone de un amplio capital y que bajo su dirección ha alcanzado un grande desarrollo y se ha ramificado en diversas partes del país y del extranjero.

Por todas estas razones ha sido elegido por una gran parte del pueblo mexicano como candidato para el próximo período presidencial.

Si se interesa Ud. por los acontecimientos políticos de

(2).

México, ¿ querría manifestarme su opinión respecto a la conveniencia de elegir al General D. Alvaro Obregón como futuro Presidente de México?

Sabré agradecer debidamente su amable contestación a esta, asegurándole que la consideraré como absolutamente confidencial.

De Ud. atentamente, afmo. S. S.

4

Mexico, May 23, 1919.

Dear Sir:-

With a view to ascertain the opinion of the leading business people of the United States regarding the choice of candidate for the coming Presidential term in Mexico, I beg to state herewith the reasons why the great majority of the Mexican people favor the election of General Alvaro Obregón:

1.- During the revolutionary period General Obregón was the greatest military leader of his country defeating and reducing to impotency the outlaw Francisco Villa, thus helping to restore law and order.

2.- While in active military service General Obregón became well known by his unbounded respect to private property, domestic as well as foreign, contrary to the conduct of other military leaders.

3.- He has won the confidence and admiration of the Government and of the Army by his courage, commendable behavior and strict respect to discipline.

4.- He has shown his patriotism and sound judgement by retiring from active service at the very height of his military and politic prestige.

b.- For several years he has kept aloof from politics, in spite of all kinds of suggestions to the contrary.

c.- He, a high officer of the Army, believes that what Mexico needs at present is a civil Government and not a militaristic one.

7.- He professes a profound respect to foreign property and capital invested in Mexico.

8.- He is imbued with the most up-to-date ideas regarding government and firmly believes in encouraging foreign capital investments, new industries and cordial international relations with all countries, especially with our sisters American Republics.

9.- He has clearly shown his business ability, so necessary to a good government, by the splendid organization of a prosperous commercial firm commanding ample capital and with many ramifications in this country and abroad.

For all these reasons he has become the choice of a great part of the Mexican people for the next election.

If you have any interest in the affairs of Mexico, would you be so kind as to express your own personal opinion regarding the advisability of choosing General Alvaro Obregón as our next President?

Yours reply will be highly appreciated and held strictly confidential. Yours respectfully.

6 de agosto de 1919

0

Sr. Lic. José de la Luz Navarro,

Ap. 1957.-

México, D.F.-

Muy señor mío y amigo:-

Con retraso llegó a mi poder su atenta carta fecha 12 de junio ppdo., dirigida a Navojoa, y con ella una copia de la carta que está usted dirigiendo al extranjero con relación a mi candidatura para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Mucho agradezco a usted esa labor, sobre la cual quiero abstenerme de hacer indicaciones, ya que todo lo que se refiera a formas de propaganda de mi candidatura debe quedar bajo la dirección del Comité que ha de establecerse en ese capital muy en breve.

Saludo a usted con aprecio y me suscribo

su afmo. amigo y atto. S.S.,